Iniciativas que se están llevando a cabo

Medicus Mundi Catalunya

Todos los proyectos de apoyo a la Atención Primaria de Salud que Medicus Mundi Catalunya lleva a cabo actualmente en Angola y Mozambique prestan una atención muy especial a los niños y niñas menores de 5 años. En este sentido, se apoya a los ministerios para llevar a cabo campañas de vacunación según el calendario establecido, se colabora en las vacunaciones derivadas de los brotes de enfermedades infecciosas en momentos puntuales y se intensifica la aplicación de los protocolos marcados por el Ministerio de Salud a las consultas externas. También se colabora en la implantación del sistema de Atención Integral de las Enfermedades de la Infancia.

Farmacéuticos Mundi

Farmacéuticos Mundi presta apoyo alimentario y farmacológico a las comunidades más afectadas por la crisis alimentaria en Níger y realiza talleres con las madres sobre aspectos relacionados con la nutrición equilibrada de sus hijos (se explica cómo preparar los alimentos con productos locales y se ponen a su alcance los medicamentos necesarios para paliar las enfermedades ligadas a la malnutrición). Este mismo tipo de talleres se incluye en los programas de educación para la salud en los proyectos de desarrollo de Centroamérica.

Brasil

Brasil tiene una Política Nacional de Alimentación y Nutrición que promueve las prácticas alimenticias saludables y la prevención de desórdenes nutricionales, sobre todo en edad infantil

También edita materiales para apoyar el trabajo que llevan a cabo los agentes comunitarios de salud para promover buenos hábitos alimenticios.

UNICEF

Desde su inicio, UNICEF se ha comprometido con la supervivencia infantil y, por tanto, con la reducción de la tasa de mortalidad entre niños y niñas.

UNICEF se marca cinco prioridades, todas ellas relacionadas con la vida de los niños: atención durante la primera infancia, inmunización, educación, evitar la propagación del VIH/SIDA y proteger a los niños y niñas de la violencia, la explotación, el maltrato y la discriminación.

En Pakistán, UNICEF colabora con la OMS y el Ministerio de Salud para vacunar de sarampión a 800.000 niños y niñas menores de 15 años. Esta fue una prioridad que se marcó a raíz del terremoto que ocurrió el mes de octubre de 2005.

La vacuna del sarampión es segura, eficaz y económica (cuesta menos de un dólar).

Alianza Global de Vacunas e Inmunización (GAVI)

Está formada por laboratorios farmacéuticos, gobiernos de países en vías de desarrollo y UNICEF, entre otros organismos. Fue creada para responder al estancamiento de los niveles globales de inmunización y al vacío existente en el acceso a las vacunas, especialmente para niños y niñas.

Entre las iniciativas de la GAVI destacamos que Merck & Co. se comprometió a donar durante 3 años un millón de dosis de la vacuna MMRII ® contra la parotiditis, el sarampión y la rubéola a Honduras.

Habría que valorar si estas iniciativas de vacunación tienen continuidad en el tiempo, ya que la inmunización no se resuelve con vacunas puntuales sino haciendo que toda la población haya recibido las vacunas básicas y marcadas por los programas ampliados de inmunización.